



**RESUMEN DE MEDIOS  
16 DE ENERO 2018**

## Las propuestas de futuro de la Universidad de Sevilla

### Inserción laboral

Mejorar significativamente la inserción laboral de los egresados para situarla por encima de la media de Andalucía. La tasa de empleo en el curso académico 2013-2014 es del 69,37 %

### Campus de Sevilla

Poner en marcha el «Campus Sevilla», un espacio que conecte la US con la ciudad y el entorno. Y lograr que el 50% de los títulos alcancen el 70% de satisfacción en sus estudiantes.

### Idiomas

Potenciar las titulaciones bilingües hasta lograr que alcancen el 30% de la oferta. Y aumentar la implantación de dobles titulaciones, los títulos conjuntos y las acreditaciones.

### Investigación

Crear «Consejos Universitarios de Investigación» por grandes áreas temáticas transversales que den respuesta a los retos sociales y aumentar la participación de agentes externos.



La vicerrectora Carmen Barroso, el rector Miguel Ángel Castro y la presidenta del Consejo Social, Concha Yoldi

J.M. SERRANO

# La US quiere impulsar las dobles titulaciones y las bilingües

► La Hispalense presenta su plan estratégico para los próximos siete años

MARÍA JOSÉ MORÓN  
SEVILLA

Los nuevos vientos exigen nuevos retos. Apertura, flexibilidad, innovación, inteligencia e integración en la sociedad son los objetivos que se ha marcado la Universidad de Sevilla (US) para los próximos siete años.

La Hispalense presentó ayer su Plan Estratégico para el periodo 2018-2025 con tres grandes ejes de actuación, cuya intención es conformar un marco general que orientará y ayudará a diseñar los futuros proyectos de la universidad.

Los tres ejes propuestos están interconectados entre sí. El primero de ellos se denomina «Identidad Universidad de Sevilla», y en él se establece «qué quiere ser la universidad en los próximos años». Aquí se recogen propuestas como la implantación de un espíritu «socialmente responsable y sostenible, fortaleciendo su identidad».

El «cómo conseguirlo» se articula

en los ejes segundo y tercero. Así, el denominado «Generar valor a través del conocimiento» propone estimular la investigación y articular estructuras para ello, potenciar un modelo educativo orientado a la inserción laboral o favorecer el emprendimiento, entre otros. En concreto, se ha apostado por aumentar la implantación de dobles titulaciones, títulos conjuntos inter-

nacionales y las acreditaciones internacionales, y potenciar las titulaciones bilingües hasta lograr que alcancen el 30 por ciento de la oferta.

Y el último, «Construir para el futuro», identifica las herramientas necesarias para alcanzar estos retos. Aquí se destacan las mejoras en los procesos administrativos de la US, planificación de los recursos y las nuevas tec-

nologías, la captación del talento y la internalización de la creación y la transformación del conocimiento.

El Plan Estratégico 2018-2025, aprobado por el Consejo de Gobierno el pasado 20 de diciembre, nace con la idea de lograr que la Hispalense esté más abierta a la sociedad, y para ello se propone intensificar la conexión de la US con las empresas, instituciones y todo tipo de organizaciones de su entorno. «No es frecuente que una universidad dé voz a la sociedad y se la escuche», explicó Concepción Yoldi, presidenta del Consejo Social de la Universidad de Sevilla, durante su discurso.

Durante dos años se ha estado trabajando con las iniciativas propuestas por diferentes sectores para capacitar a sus egresados de autonomía, a través del conocimiento y de las competencias que adquieran durante su formación, que les permita desarrollar su proyecto de vida. Según Carmen Barroso, vicerrectora de Planificación Estratégica, se trata de «un plan elaborado entre todos para todos».

En sentido Barroso, durante la presentación del proyecto, expuso que la Universidad de Sevilla alcanza así un hito importante. «El futuro es incierto y, aunque nos esforcemos en anticiparnos, difícilmente podremos plasmar con exactitud qué va a ocurrir en los años venideros, pero sí podemos explicar qué es lo que queremos ser y hacia dónde queremos ir, insistió».

Eso sí, la puesta en marcha del Plan Estratégico, tal y como recoge la Ley Andaluza de Universidades (LAU) en su artículo 88, estará condicionada por la financiación global que disponga la Hispalense. «Será indispensable que las autoridades públicas lleven a cabo el suficiente esfuerzo presupuestario para no quedarnos a medias», concluyó el rector de la US, Miguel Ángel Castro.

# La US quiere aumentar en un 15% la captación de fondos para investigar

En el 2016 se alcanzaron los 17,5 millones de euros y es una de las múltiples propuestas de futuro que recoge su **nuevo Plan Estratégico 2018-2025**

**Helena Peña**  
SEVILLA

►La Universidad de Sevilla (US) presentó ayer su Plan Estratégico 2018-2025, un documento a través del que la institución educativa prevé poner en marcha una serie de iniciativas con el objetivo de «abrirse más a la sociedad interactuando con el entorno», según explicó la vicerrectora de Planificación Estratégica y Económica, Carmen Barroso.

Enmarcada en la necesidad de «generar valor a través del conocimiento», y como una de las propuestas de futuro más llamativas del citado plan, se encuentra la intención de incrementar un 15 por ciento los fondos obtenidos en convocatorias competitivas de investigación nacionales e internacionales para el año 2025. El pasado 2016, esta cifra alcanzó los 17,5 millones de euros y, con el aumento previsto, se llegarían a superar los 20 millones. En la misma línea, se pretende aumentar en un 20 por ciento, antes de que finalice el plan, la participación e implicación de los agentes externos en los proyectos de investigación, teniendo en cuenta que en el periodo comprendido entre 2012 y 2016 fueron 250 los agentes contabilizados.

Esta y otras muchas cuestiones, divididas en tres ejes y siete líneas de actuación, están plasmadas en un documento que, en palabras de la vicerrectora de Planificación Estratégica y Económica, «ha nacido para ser el oriente de nuestros esfuerzos futuros». Es decir, el plan detalla la guía y herramienta de las próximas actuaciones de la US, «facilitando su consoli-



Carmen Barroso, Miguel Ángel Castro y Concepción Yoldi durante la presentación. / El Correo

dación como universidad generalista, innovadora y abierta a la sociedad».

Fraguado de forma colaborativa durante casi un año -desde noviembre de 2016 a julio de 2017- y aprobado por unanimidad el pasado 20 de diciembre por el consejo de gobierno de la Hispalense, con su puesta en marcha se da «cumplimiento a uno de los principales compromisos adquiridos por el actual equipo de gobierno», explicó el rector de la US, Miguel Ángel Castro. También la presidenta del Consejo Social de la

institución académica, Concepción Yoldi, manifestó su «satisfacción» por la disposición de la universidad a «responder a lo que la sociedad espera» de ella.

En este sentido, otra de las principales preocupaciones de la institución es mejorar la inserción laboral de sus titulados, de ahí que en la tercera línea de trabajo se proponga «mejorar significativamente» los datos, situándolos por encima de la media de la comunidad autónoma y teniendo en cuenta que, según datos del laboratorio ocupacional de la US, la tasa de empleo en el curso académico 2013-2014 fue del 69,37 por ciento.

La modernización de la universidad juega también un papel fundamental en el Plan Estratégico 2018-2015 y, entre otras medidas tecnológicas a poner en marcha, se

**// Se duplicarán las titulaciones bilingües y se mejorará la inserción laboral**

contempla modificar para 2025 el 80 por ciento de las aplicaciones informáticas corporativas, «centrándolas en los usuarios».

La séptima de las líneas, enfocada a la internacionalización de la institución, se encamina a mejorar, por ejemplo, la cuestión idiomática. Y para ello hay un compromiso expreso de potenciar las titulaciones bilingües hasta lograr que, en 2025, sean el doble de las actuales -se parte de un 15 por ciento del total de la oferta y se pretende alcanzar el 30 por ciento-.

Para reforzar la reputación, uno de los objetivos a seguir es mejorar la posición en los diferentes rankings internacionales, entre ellos el de Shanghai. Los datos de 2017 sitúan a la Hispalense fuera del top 500, pero dentro del rango 501-600 de los mejores centros del mundo.

El plan al completo puede consultarse en [planestrategico.us.es](http://planestrategico.us.es). ■

## El apunte

### ADJUDICADA LA REFORMA DE LA POLITÉCNICA EN LA CARTUJA

La US ha formalizado el contrato, por un importe total de 189.104,12 euros, para la redacción del proyecto reformado para la ejecución de la adaptación a Centro A-Tech Escuela Politécnica Superior (Cateps) del edificio universitario de espacios tecnológicos en la zona U-1 del Parque Tecnológico de la

Cartuja, en la zona que otrora ocupaba el Centrius. El plazo de ejecución será de cuatro meses, mientras que el posterior contrato de dirección de obras se extenderá desde la fecha de firma hasta la finalización del plazo de garantía de obra, fijado en un año a contar desde la rúbrica del acta de recepción.

## SEVILLA

## EDUCACIÓN SUPERIOR



Carmen Barroso, Miguel Ángel Castro y Concepción Yoldi, ayer en la presentación del **Plan Estratégico 2018-2025** de la Universidad de Sevilla.

● La Hispalense presenta su plan estratégico para los próximos ocho años, en el que persigue ser una institución más abierta, innovadora y sostenible

## La Universidad de 2025

### Cristina Díaz

Una universidad más flexible, innovadora, inteligente e integrada en la sociedad, responsable y sostenible con el medio ambiente, con un modelo educativo orientado a la inserción laboral, que genere y transfiera conocimiento y estimule la investigación de excelencia. Éste es el gran objetivo que se plantea la Universidad de Sevilla para 2025. Así lo anunció ayer el rector de esta institución, Miguel Ángel Castro, durante la presentación del Plan Estratégico para el periodo 2018-2025 que tuvo lugar en el Pabellón de México, junto a la vicerrectora de Planificación Estratégica de la Hispalense, Carmen Barroso, y la presidenta del Consejo Social de esta misma universidad, Concepción Yoldi.

El documento, que se articula en torno a tres grandes ejes de actuación, interconectados entre sí, y siete líneas de trabajo, fue aprobado por unanimidad el pasado 20 de diciembre por el Consejo de Gobierno de la Universidad de Sevilla después de más de un año de trabajo. Se trata de "una guía", según explicaba Carmen Barroso. En el texto "no se recogen todas las iniciativas concretas que se llevarán a cabo en los próximos años, sino que se estipula el marco general que deberá orientarlas para lograr que sean verdaderamente efectivas".

La Universidad de Sevilla, que cuenta con casi 73.000 estudiantes y más de 6.700 trabajadores, busca abrirse más a la sociedad y para ello se propone intensificar la conexión de la Hispalense con sus necesidades de educación superior y transferencia de conocimientos. Por ello, debe ser capaz de formar para el empleo de las próximas décadas, potenciando la investigación y fomentando la transferencia de resultados a su entorno", manifestó Barroso.

Para alcanzar estos objetivos, la Hispalense, que en 2016 tuvo unos ingresos superiores a los 400 millones de euros, ha enumerado entre las propuestas para los próximos años la puesta en marcha del programa *Campus Sevilla*, para conectar la ciudad, la sociedad y su entorno. Además, se propone mejorar la inserción laboral de los egresados; aumentar la intención emprendedora de los estudiantes; alcanzar

Quiere incrementar las titulaciones bilingües y revisar y actualizar el catálogo de grados

las empresas, instituciones y todo tipo de organizaciones de su entorno. "La Universidad se enfrenta al reto de modelar la sociedad del futuro y de responder a

el crecimiento medio anual del 10% de los fondos propios de la Hispalense; y redefinir y adaptar la imagen corporativa de la institución antes de 2020.

Otra de las propuestas de futuro es promover acciones medioambientales que permitan, entre otros logros, mejorar la eficiencia energética y la reducción de CO<sub>2</sub> (en 2016, el consumo de energía eléctrica fue de 5,22 kWh/m<sup>2</sup>). Y en el campo de la investigación, la Universidad de Sevilla se plantea poner en marcha una unidad de bibliometría que analice la productividad científica; incrementar en un 15% los fondos obtenidos en convocatorias de investigación nacionales e internacionales para 2025 (en 2016, la Hispalense ob-

tuvo 17,5 millones de euros en este campo); aumentar en un 30% el número de trabajos y profesores que publican en revistas de prestigio internacional en todas las áreas de conocimiento; e incrementar en un 20% la participación de agentes externos a la Universidad de Sevilla en los proyectos de investigación.

La universidad también quiere revisar su catálogo de grados para dar respuesta a las demandas de la sociedad y aumentar la empleabilidad de los títulos, incrementar la implantación de dobles titulaciones y títulos conjuntos internacionales y potenciar las titulaciones bilingües hasta lograr que, en 2025, alcancen el 30% de la oferta (hoy se sitúa en el 15%).

Es un plan "riguroso y preciso", como reconoce el rector, pero también ambicioso que requiere de fondos públicos si no quiere quedarse en papel mojado. Castro es consciente de ello y avisa: "Necesitamos un modelo de financiación estable para evitar que las actuaciones propuestas queden a medias". El tiempo dirá si estos buenos propósitos se cumplen.

Castro avisa que sin un plan de financiación estable, las propuestas no se lograrán

## La Hispalense adjudica por 200.000 euros la adaptación del proyecto de la Politécnica

### R. S.

La Universidad de Sevilla ha adjudicado por unos 200.000 euros la redacción del proyecto de adaptación de las inacabadas instalaciones del Centrius, en la isla de la Cartuja, como nuevo Centro A-Tech Escuela Politécnica Superior (Cateps), lo que permitirá el traslado del centro que

actualmente se encuentra en Los Remedios a la zona U-1 del Parque Tecnológico de la Cartuja. El importe total del contrato es de 189.104,12 euros.

Según la información consultada por Europa Press, el plazo de ejecución de este contrato de servicios, adjudicado al contratista José Antonio Plaza Cano, será de cuatro meses, mientras que

el posterior contrato de dirección de obras se extenderá desde la fecha de firma hasta la finalización del plazo de garantía de obra, fijado, como norma general, en un año a contar desde la rúbrica del acta de recepción.

La Hispalense pretende comenzar esta primavera las obras de construcción del Cateps, donde la comisión mixta



Edificios Centrius.

BELÉN VARGAS

integrada por el Ministerio de Educación y Ciencia y la Consejería de Economía y Conocimiento ha manifestado por escrito su consentimiento para adaptar el destino del proyecto de Centrius al nuevo centro.

También se está negociando con las consejerías de Hacienda y Administración Pública y de Economía y Conocimiento, además de con el Ayuntamiento de Sevilla, para la adscripción a la Universidad de Sevilla de dos parcelas situadas junto al futuro Cateps y la construcción de un aula.

## EL FUTURO DE LA UNIVERSIDAD

# La Universidad de Sevilla presenta su Plan Estratégico 2018-2025

- El documento, que fue aprobado por el Consejo de Gobierno de la US el pasado mes de diciembre, define qué papel quiere desempeñar la institución y cómo puede alcanzarlo, todo en torno a un objetivo común: lograr que la US esté más abierta a la sociedad.



Presentación del Plan Estratégico de la Universidad.

15 Enero, 2018 - 14:46h

La Universidad de Sevilla ha presentado su **Plan Estratégico para el periodo 2018-2025**. El documento, que fue aprobado por el Consejo de Gobierno el pasado 20 de diciembre, se articula en torno a **tres grandes ejes** de actuación, interconectados entre sí, y **siete líneas de trabajo**. Su objetivo principal es conformar el marco general que orientará y ayudará a diseñar los futuros planes de actuación de la universidad.

El Plan nace con la idea de lograr que la institución esté más abierta a la sociedad y para ello se propone intensificar la **conexión de la US con las empresas**, instituciones y todo tipo de organizaciones de su entorno. La US se enfrenta al reto de modelar la sociedad del futuro y de responder a sus necesidades de educación superior y transferencia de conocimientos. Por ello, debe ser capaz de formar para el empleo de las próximas décadas, potenciando la **investigación** y fomentando la transferencia de resultados a su entorno.

El **eje I**, denominado '**Identidad Universidad de Sevilla**', establece 'qué' quiere ser la universidad en los próximos años. En este sentido, destaca que debe consolidarse como 'una universidad más abierta, flexible, innovadora, inteligente e integrada en la ciudad', sujeta a los valores de rigor, igualdad de oportunidades, pluralidad, responsabilidad y compromiso con la sociedad. La

línea Comunidad US cuenta con dos propuestas de trabajo: ser una universidad socialmente responsable y sostenible y fortalecer la identidad de la US, trabajando en aspectos tales como su imagen corporativa, la revalorización de su patrimonio, o el programa 'alumni'.

El 'cómo' conseguir todo lo planteado en el eje I se articula en los ejes II y III. Así, el **eje II**, denominado '**Generar valor a través del conocimiento**', incide en el objetivo de generar, transformar y transferir conocimientos en todos los campos de estudio y en permanente conexión con el entorno. Para ello, en la línea 2, 'Crear Conocimiento', se propone estimular la investigación de excelencia y articular estructuras que propicien una investigación de calidad y transversal. A su vez, la línea 3, 'Transmitir Conocimiento', pretende hablar de formación integral de las personas y potenciar un modelo educativo orientado a la inserción laboral. Por último, la línea 4, 'Transformar Conocimiento', se centra en la innovación, el emprendimiento y el desarrollo social y cultural.



Finalmente, el **eje III**, '**Construir para el futuro**', identifica las herramientas transversales necesarias para alcanzar estos retos. Así, la línea 5, '**Universidad Inteligente**', persigue dotar a la US de procesos administrativos más sencillos y eficientes. La línea 6, '**Eficiencia y Captación de Recursos**', plantea la necesidad de trabajar en reestructurar los procesos y planificar la gestión y captación de recursos para lograr que los niveles de excelencia, el debate crítico y los resultados de la investigación se apliquen en beneficio del conjunto de la sociedad. Finalmente, la línea 7, '**Internacionalización**', se configura como herramienta clave para la atracción de recursos y talento, por lo que se aboga por internacionalizar la creación, transmisión y transformación del conocimiento.

## OTRAS CLAVES DEL PLAN

El documento no recoge todas las iniciativas concretas que se llevarán a cabo en los próximos años, sino que se estipula el marco general que deberá orientarlas para lograr que sean verdaderamente efectivas. Por tanto, tanto los ejes como las líneas de trabajo no sustituyen a los **futuros planes de actuación**, sino que pretenden ser una guía que facilite su diseño.

Las **personas** son el centro de este Plan. Situarlas en el núcleo estratégico implica trabajar para ellas, para que puedan aportar y recibir más y mejor de la Universidad de Sevilla. Esto supone que los recursos, las infraestructuras, las tecnologías, las normas, los procesos y los sistemas deben orientarse al servicio de los individuos que conforman la **comunidad universitaria**.

Este Plan Estratégico es el fruto de '**Anticipa**', un proceso participativo que nació en noviembre de 2016 para elaborar este documento. Desde entonces, han sido muchas las actividades desarrolladas y las personas implicadas, tanto de dentro como de fuera de la comunidad universitaria.

El documento completo está disponible en la dirección **[planestrategico.us.es](http://planestrategico.us.es)**.

TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR

STROSSLE

## La US quiere aumentar en un 20% la participación externa en su investigación y fomentar titulaciones bilingües



Plan Estratégico De La Universidad De Sevilla (UNIVERSIDAD DE SEVILLA)

Ampliar

### ■ SEVILLA, 15 (EUROPA PRESS)

EUROPA PRESS. 15.01.2018

La Universidad de Sevilla (US) ha presentado este lunes su **Plan Estratégico** para el periodo 2018-2025, cuyas líneas centrales de actuación se basan en lograr que la entidad educativa esté "más abierta a la sociedad", intensificando las conexiones con el entorno de la misma. Entre las líneas maestras del mismo, se incluyen el aumento en un 20 por ciento de la participación externa en su investigación y la potenciación de titulaciones bilingües.

El documento ha sido presentado en un acto institucional en que han estado presentes el rector de la US, Miguel Ángel Castro; la vicerrectora de Planificación Estratégica de la US, Carmen Barroso; y la presidenta del Consejo Social de la US, Concepción Yoldi.

El documento, aprobado por unanimidad el pasado día 20 de diciembre por el Consejo de Gobierno de la US, está dividido en tres ejes principales. Así, el primero de ellos, denominado 'Identidad Universidad de Sevilla' establece las metas propuestas para definir qué universidad ser en el futuro. Entre ellas, el plan propone hacer una universidad "socialmente responsable y sostenible, fortaleciendo su identidad".

PUBLICIDAD

El segundo de ellos, denominado 'Generar valor a través del conocimiento', incide en la necesidad de "generar, transmitir y transferir conocimientos en todos los campos de estudio y en conexión con el entorno". Para ello y a través de líneas de actuación, la US propone en su plan estimular la investigación y articular estructuras para ello, potenciar un modelo educativo orientado a la inserción laboral o favorecer el emprendimiento y el desarrollo social y cultural, entre otros.

Bajo el título 'Construir para el futuro', el tercer eje se centra en las herramientas necesarias para alcanzar los citados retos. Por ello, las líneas del plan abogan por simplificar los procesos administrativos de la US, la reestructuración de los procesos, la atracción y planificación de los recursos, la captación del talento y la internalización de la creación, transmisión y transformación del conocimiento.

#### PIDE "RESPECTO" A LA UNIVERSIDAD PÚBLICA Y FINANCIACIÓN "ESTABLE"

Para alcanzar tales objetivos, la Hispalense ha enumerado entre las propuestas para los próximos años la puesta en marcha del programa 'Campus Sevilla' para conectar la ciudad, la sociedad y su entorno; incrementar en un 20 por ciento la participación de agentes externos en los proyectos de investigación; mejorar la inserción laboral de los egresados; aumentar la intención emprendedora de los estudiantes; alcanzar el crecimiento medio anual del 10 por ciento de los fondos propios de la US; o potenciar las titulaciones bilingües en la oferta, entre otras metas.

Asimismo, la producción del Plan Estratégico se ha centrado en la iniciativa 'Anticipa', un proceso participativo que a través de actividades y canales ha configurado dicho documento. Además, el asesoramiento de colectivos, como el Grupo Cero o Anticipa, junto con encuestas y bancos de ideas han sido herramientas claves para la formación del mismo. Con esto, han resaltado en la presentación, se demuestra la idea de que "las personas son el centro de las ideas y propuestas del documento".

Por su parte, el rector de la Hispalense ha destacado "el rigor y la precisión" del documento: según ha recordado, su elaboración fue un compromiso del equipo de gobierno. Así, Castro ha recalcado entre las cuestiones claves del plan la colaboración, el compromiso académico y social y la conciencia crítica.

En este marco, Miguel Ángel Castro ha subrayado la importancia de posicionar la US en el centro del debate con el fin de que "actuaciones como éstas aumenten el reconocimiento y el respeto a las universidades públicas frente a las críticas relativas a su labor". Con respecto a materia económica, el rector ha apelado a trabajar en un modelo de financiación estable para "evitar que las actuaciones propuestas queden a medias".

#### Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:

 Me gusta A Juanma Calderon y a 1 millón de personas más les gusta esto.



## SEVILLA

**Universidad La Hispalense  
presenta su Plan Estratégico  
para los próximos ocho años** > 12

**AUTORIDAD PORTUARIA** | EL FUTURO DEL SOLAR P3 DE LA FERIA

# El Puerto incluye en su parcela de Los Remedios un parking subterráneo

● El aparcamiento bajo rasante aparece en el expediente de la licitación de los 15.000 m<sup>2</sup> junto al Mercantil ● El barrio demanda hace años un colegio, un centro de día o un centro de salud



JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Coches aparcados en superficie en los terrenos propiedad del Puerto que han salido a concurso.

## Ana Sánchez Ameneiro

El concurso que acaba de licitar el Puerto de Sevilla para adjudicar por 50 años la concesión de su parcela de 15.780 metros cuadrados junto al puente de Los Remedios y junto al Mercantil incluye la construcción de un aparcamiento subterráneo en estos suelos, un detalle que hasta el momento había omitido la Autoridad Portuaria de Sevilla.

Que el concurso contemple un aparcamiento subterráneo en esta parcela no es baladí. No hay que olvidar que estos suelos han sido objeto de polémica durante años por el aparcamiento en superficie provisional que explotaba una empresa privada (Parking Sevilla Puerto S.L.), ya que el barrio de Los Remedios lleva demasiado tiempo reclamando que se haga un colegio, un centro de día para mayores o un centro de salud, dotaciones de las que la zona está muy necesitada. Los vecinos se oponen a un negocio privado de aparcamiento y recalcan que hacen fal-

ta equipamientos públicos para la población de esta zona.

En el pliego del expediente de licitación, publicado en el BOE el 12 de enero de 2018 y consultado por este periódico, consta un informe de la Gerencia de Urbanismo del Ayuntamiento de Sevilla que detalla que la propuesta de ocupación de estos terrenos del Puerto puede resumirse en los siguientes tres puntos. En primer lugar, una zona verde con abundante vegetación, zonas de sombra, uso de agua y zonas de paseo y mirador hacia la lámina de agua. Segundo, se propone la implantación a nivel de la primera planta bajo rasante de dotaciones en régimen de concesión. Y, tercero, "en la planta sótano-2 se propone un aparcamiento público dada la demanda existente en la zona". Los detalles de este documento, firmado el 23 de noviembre de 2017 por un técnico de la Gerencia, se reproducen arriba, junto a estas líneas.

La Gerencia explica que la parcela está calificada como dota-

## El distrito pide este suelo desde 2013 para equipamiento

La Junta Municipal del Distrito de Los Remedios acordó por unanimidad en diciembre de 2013, a propuesta de Izquierda Unida (en el mandato de Juan Ignacio Zoido), promover en este suelo de dominio público propiedad del Puerto "las actuaciones necesarias para dedicar dicha parcela a un uso o equipamiento de carácter público y social, como un Centro de Salud, un Centro de Día para mayores, un Colegio Público, o cualquier otro equipamiento público que se decidiese con los vecinos", dado que este Distrito es el que tiene las mayores carencias en este tipo de equipamiento. Este acuerdo suponía un rechazo de plano al uso para negocio privado de parking de pago. IU denunció en la junta municipal de febrero de 2017 que, nada más co-

nocer este acuerdo, el Puerto otorgó autorización administrativa para un parking privado por tres años a la mercantil Parking Sevilla Puerto S.L., del empresario José Antonio Camúñez Morilla, que se constituyó en febrero de 2014 para explotar el parking. Y añadió que el otorgamiento de la autorización administrativa fue el 7 de mayo de 2014, y a finales de ese mes el parking ya estaba funcionando. En la Junta de Distrito de febrero de 2017 la presidenta admitió que la empresa no obtuvo licencia de obras provisional hasta abril de 2016 por parte de la Gerencia de Urbanismo, y que fue sancionada en 2014 y 2015 por irregularidades e incumplimientos en relación a engaños de agua y luz a sanciones que ascendieron a 1.200 euros.

## LAS CLAVES

### Plazo de las ofertas

Según el anuncio de licitación publicado en el BOE el pasado 12 de enero, la fecha límite de presentación de las ofertas es hasta las 13:00 horas del 2 de marzo de 2018. Así pues, los licitadores tienen dos meses y medio de trámite.

### Resolución en primavera

La apertura de las ofertas se desarrollará en los días 6 de marzo, 9 de marzo y 4 de abril de 2018. El concurso se realiza por un procedimiento abierto.

### Objeto del concurso

El concurso se licita para otorgar una concesión administrativa por un máximo de 50 años destinada a "la construcción y explotación de instalaciones destinadas a actividades compatibles con la ordenación urbanística en la parcela situada en avenida Presidente Adolfo Suárez". La ordenación urbanística es precisamente la que prevé la construcción del aparcamiento subterráneo.

cional-deportiva, por un lado, y como espacios libres y zona verde, por otro, desde la aprobación del Plan General de Ordenación Urbanística (PGOU). El aparcamiento iría situado en la zona calificada de uso dotacional-deportiva, y se considera que "la previsión de un aparcamiento en la planta segunda de sótano es conforme con las determinaciones de Plan General y con los objetivos de reequipamiento del barrio de Los Remedios y para conseguir una plaza equipada a modo de balcón público sobre la Dársena que establece la memoria de ordenación del plan general.

En el expediente de Urbanismo se explica que este parking bajo rasante ya está previsto en el Plan Especial del Puerto, e incluso en un convenio de noviembre de 1993 suscrito entre el Ayuntamiento y la Autoridad Portuaria para la ordenación urbanística del ámbito portuario.

El detalle del parking había sido omitido hasta ahora por el Puerto de Sevilla. Al menos no



**UNIVERSIDAD** Última los trámites para la adscripción de dos parcelas situadas junto al futuro Cateps y a Ingeniería

# La US da el paso para adaptar la Politécnica a la Cartuja

**PARQUE TECNOLÓGICO** Formaliza el contrato por 189.000 euros para redactar el proyecto de adaptación de la Escuela **FECHAS**. Pretende iniciar los trabajos durante la próxima primavera

**SEVILLA** | La Universidad de Sevilla (US) ha formalizado el contrato, por un importe total de 189.104,12 euros, para la redacción del proyecto reformado para la ejecución de la adaptación a Centro A-Tech Escuela Politécnica Superior (Cateps) del edificio universitario de espacio tecnológicos en la zona U-1 del Parque Tecnológico de la Cartuja, en la zona que otrora ocupaban las instalaciones conocidas como Centrius.

El plazo de ejecución de este contrato de servicios, adjudicado al contratista José Antonio Plaza Cano, será de cuatro meses, mientras que el posterior contrato de dirección de obras se extenderá desde la fecha de firma hasta la finalización del plazo de garantía de obra, fijado, como norma general, en un año a contar desde la rúbrica del acta de recepción.

La Hispalense pretende comenzar esta primavera las obras de construcción del Cateps, donde la Comisión Mixta integrada por el Ministerio de Educación y Ciencia y la Consejería de Economía y Conocimiento ha manifestado por escrito su consentimiento para adaptar el destino del proyectado Centrius al nuevo centro.

También se están realizan-

do los últimos trámites por parte de las Consejerías de Hacienda y Administración Pública y de Economía y Conocimiento para la adscripción a la Universidad de Sevilla de dos parcelas situadas junto al futuro Cateps y a Ingeniería que permitirán consolidar el proyecto estratégico de Campus Científico y Tecnológico en torno a los centros propios y mixtos participados por la US. A día de hoy, la Hispalense está en una "intensa" negociación con el Ayuntamiento para definir la ubicación del aula.

La iniciativa supondrá el traslado de la Politécnica a las dependencias del Centrius, una acción que tendría visos de cristalizar en un plazo de unos tres años, cuando se finalice la construcción de una serie de aulas en los que se podría impartir la docencia propia de la escuela. Con la misma se desbloquea el conflicto que se estableció ante lo obsoleto e insuficiente de las dependencias de la escuela en Los Remedios.

La US ya aprobó incorporar una partida presupuestaria de ocho millones para 2017 para la construcción de la Politécnica, conforme al proyecto propuesto por el rector a la escuela y aprobado masivamente por la Junta de Centro.



Presentación del plan estratégico de la Hispalense para el periodo 2018-2025, celebrada ayer. US

## Las líneas maestras hasta 2025

**SEVILLA** | La Universidad de Sevilla presentó este lunes su **Plan Estratégico para el periodo 2018-2025**, cuyas líneas centrales de actuación se basan en lograr que la entidad educativa esté "más abierta a la sociedad", intensificando las conexiones con el entorno de la misma. Entre las líneas

maestras del mismo, se incluyen el aumento en un 20 por ciento de la participación externa en su investigación y la potenciación de titulaciones bilingües.

El documento propone hacer una universidad "socialmente responsable y sostenible, fortaleciendo su identi-

dad", así como "generar, transmitir y transferir conocimientos en todos los campos de estudio y en conexión con el entorno". Para ello, la US aboga por incrementar en un 20 por ciento la participación de agentes externos en los proyectos de investigación, entre otras medidas.

## ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US quiere aumentar en un 20% la participación externa en su investigación y fomentar titulaciones bilingües

La Hispalense presenta su **Plan Estratégico** con el objetivo de "lograr que esté más abierta a la sociedad"

SEVILLA, 15 Ene. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha presentado este lunes su Plan Estratégico para el periodo 2018-2025, cuyas líneas centrales de actuación se basan en lograr que la entidad educativa esté "más abierta a la sociedad", intensificando las conexiones con el entorno de la misma. Entre las líneas maestras del mismo, se incluyen el aumento en un 20 por ciento de la participación externa en su investigación y la potenciación de titulaciones bilingües.

El documento ha sido presentado en un acto institucional en que han estado presentes el rector de la US, Miguel Ángel Castro; la vicerrectora de Planificación Estratégica de la US, Carmen Barroso; y la presidenta del Consejo Social de la US, Concepción Yoldi.

El documento, aprobado por unanimidad el pasado día 20 de diciembre por el Consejo de Gobierno de la US, está dividido en tres ejes principales. Así, el primero de ellos, denominado 'Identidad Universidad de Sevilla' establece las metas propuestas para definir qué universidad ser en el futuro. Entre ellas, el plan propone hacer una universidad "socialmente responsable y sostenible, fortaleciendo su identidad".

El segundo de ellos, denominado 'Generar valor a través del conocimiento', incide en la necesidad de "generar, transmitir y transferir conocimientos en todos los campos de estudio y en conexión con el entorno". Para ello y a través de líneas de actuación, la US propone en su plan estimular la investigación y articular estructuras para ello, potenciar un modelo educativo orientado a la inserción laboral o favorecer el emprendimiento y el desarrollo social y cultural, entre otros.

Bajo el título 'Construir para el futuro', el tercer eje se centra en las herramientas necesarias para alcanzar los citados retos. Por ello, las líneas del plan abogan por simplificar los procesos administrativos de la US, la reestructuración de los procesos, la atracción y planificación de los recursos, la captación del talento y la internalización de la creación, transmisión y transformación del conocimiento.

### PIDE "RESPECTO" A LA UNIVERSIDAD PÚBLICA Y FINANCIACIÓN "ESTABLE"

Para alcanzar tales objetivos, la Hispalense ha enumerado entre las propuestas para los próximos años la puesta en marcha del programa 'Campus Sevilla' para conectar la ciudad, la sociedad y su entorno; incrementar en un 20 por ciento la participación de agentes externos en los proyectos de investigación; mejorar la inserción laboral de los egresados; aumentar la intención emprendedora de los estudiantes; alcanzar el crecimiento medio anual del 10 por ciento de los fondos propios de la US; o potenciar las titulaciones bilingües en la oferta, entre otras metas.

Asimismo, la producción del Plan Estratégico se ha centrado en la iniciativa 'Anticipa', un proceso participativo que a través de actividades y canales ha configurado dicho documento. Además, el asesoramiento de colectivos, como el Grupo Cero o Anticipa, junto con encuestas y bancos de ideas han sido herramientas claves para la formación del mismo. Con esto, han resaltado en la presentación, se demuestra la idea de que "las personas son el centro de las ideas y propuestas del documento".

Por su parte, el rector de la Hispalense ha destacado "el rigor y la precisión" del documento: según ha recordado, su elaboración fue un compromiso del equipo de gobierno. Así, Castro ha recalcado entre las cuestiones claves del plan la colaboración, el compromiso académico y social y la conciencia crítica.

En este marco, Miguel Ángel Castro ha subrayado la importancia de posicionar la US en el centro del debate con el fin de que "actuaciones como éstas aumenten el reconocimiento y el respeto a las universidades públicas frente a las críticas relativas a su labor". Con respecto a materia económica, el rector ha apelado a trabajar en un modelo de financiación estable para "evitar que las actuaciones propuestas queden a medias".

© 2018 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

## El Claustro de la US vota este martes el informe de gobierno de 2017



Claustro de la Universidad de Sevilla (EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE SEVILLA)

[Ampliar](#)

- El Claustro de la Universidad de Sevilla (US) procederá a partir de las 10,00 horas de este martes, y hasta las 18,00 horas, en la Sala de Juntas del Rectorado a la votación del informe de gobierno del año 2017, presentado la pasada semana por el rector de la institución, Miguel Ángel Castro.

EUROPA PRESS. 15.01.2018

En el mismo, consultado por Europa Press, se desvela que la US ha acometido el objetivo de recuperación de la plantilla de personal docente e investigador (PDI) afectada por los recortes de los últimos años concretando las actuaciones del ejercicio 2017 en la aprobación, a lo largo de sus distintos Consejos de Gobierno, de un total de 447 plazas de distintas categorías de profesorado, lo que supone duplicar la oferta de 2016.

Se trata, según expone Castro, de una propuesta "ambiciosa, equilibrada y motivada", con un reparto ponderado entre cuerpos docentes (175 plazas) y categorías laborales (272), por un lado, y entre las plazas indefinidas (268) y las temporales (179), por otro.

Con el desarrollo de estas convocatorias se pretende una reducción "sustancial" de la lista de acreditados a catedráticos con 87 plazas y la eliminación de la misma prevista para 2018, así como una bajada "notable" de la lista de acreditados a profesor titular con 80 plazas y su eliminación prevista para 2020.

PUBLICIDAD



Asimismo, el equipo de gobierno de la Hispalense quiere el cumplimiento íntegro del Plan de Estabilización de Investigadores, con una plaza de titular, once de contratado doctor y 19 de ayudante doctor; y el desarrollo del plan de estabilización para el profesorado interino, con 15 plazas previamente reservadas en la tasa de reposición de 2017 y hasta 60 para ser utilizadas mediante la aplicación de la tasa adicional para la estabilización de empleo temporal.

Por otro lado, el informe alude a una apuesta "importante" para la renovación generacional de la plantilla de profesorado con plaza vinculada, en Ciencias de la Salud, con once plazas en 2017 utilizando conjuntamente las tasas de reposición de la US y del Servicio Andaluz de Salud; la autorización de nuevas plazas por necesidades docentes por encima de los 24 créditos, en consonancia con el compromiso adoptado en la Mesa de Negociación Andaluza; y la reducción de la figura de sustitutos interinos a los estrictos términos de la normativa aplicable, con 62 plazas de ayudante doctor aprobadas para normalización de plantilla.

#### INCREMENTO DE LAS BECAS

En relación a los estudiantes, el rector incide en que la US ha vuelto a ser la universidad andaluza con más peticiones en primera preferencia en cada uno de sus títulos, con más de 18.000, y posee las notas de corte más altas de Andalucía en la mayoría de ellos.

Dado que en el curso 2016-2017 los estudiantes beneficiarios de becas del Ministerio han recibido una reducción del 22,2 por ciento en la cuantía económica, la Universidad de Sevilla, en el marco de la Convocatoria de Ayudas al Estudio, ha incrementado en dicho curso la dotación en un 47,23 por ciento y ha aumentado las ayudas en un 42,87 por ciento, concediendo un total de 3.519 ayudas.

En relación con la mejora de la gestión de la formación y con las actuaciones dirigidas a atender las cuestiones académicas más relevantes, de acuerdo con los compromisos adquiridos en el programa de gobierno, se destaca la puesta en marcha en el 2017 del III Plan Propio de Docencia, poniendo a disposición de la comunidad universitaria de manera competitiva 3,3 millones de euros.

Asimismo, y en respuesta al compromiso adquirido en el programa de gobierno con la comunidad universitaria, se ha aprobado la Normativa sobre Trabajos Fin de Estudios; se han regulado, mediante resolución rectoral, las dobles titulaciones de enseñanzas oficiales de Grado y Máster de la Universidad; y se ha actualizado la que regula las prácticas externas.

En cuestiones instrumentales, Castro recuerda que el Consejo de Gobierno aprobó por unanimidad el Plan Estratégico de la Universidad de Sevilla 2018-2025, tras el desarrollo del proceso participativo de construcción Anticipa, cumpliendo así uno de los compromisos adquiridos por este equipo de gobierno.

#### SITUACIÓN "SANEADA" DE LA UNIVERSIDAD

En relación con el estado económico de la universidad, y en materia de tesorería, la situación durante 2017, igual que en el ejercicio anterior, ha permitido satisfacer los pagos a los proveedores y terceros en los plazos establecidos.

Ello ha sido posible por la situación saneada en la que se encuentra la institución y por los pagos en los plazos correspondientes de los financiadores, básicamente la Junta de Andalucía y la Administración General del Estado.

Respecto de las cuentas anuales, el pasado mes de junio se aprobó la liquidación presupuestaria de 2016, que previamente había sido auditada. El resultado presupuestario ajustado del ejercicio fue positivo por 2,5 millones y el remanente de libre disposición a 31 de diciembre fue también positivo y se sitúa algo por encima de los 35 millones.

Por su parte, la liquidación de 2017, aunque está pendiente de formularse de forma definitiva, arroja unos datos provisionales que indican que se hará sin déficit



## El Claustro de la US vota este martes el informe de gobierno de 2017

SEVILLA, 15 Ene. (EUROPA PRESS) -

El Claustro de la Universidad de Sevilla (US) procederá a partir de las 10,00 horas de este martes, y hasta las 18,00 horas, en la Sala de Juntas del Rectorado a la votación del informe de gobierno del año 2017, presentado la pasada semana por el rector de la institución, Miguel Ángel Castro.

En el mismo, consultado por Europa Press, se desvela que la US ha acometido el objetivo de recuperación de la plantilla de personal docente e investigador (PDI) afectada por los recortes de los últimos años concretando las actuaciones del ejercicio 2017 en la aprobación, a lo largo de sus distintos Consejos de Gobierno, de un total de 447 plazas de distintas categorías de profesorado, lo que supone duplicar la oferta de 2016.

Se trata, según expone Castro, de una propuesta "ambiciosa, equilibrada y motivada", con un reparto ponderado entre cuerpos docentes (175 plazas) y categorías laborales (272), por un lado, y entre las plazas indefinidas (268) y las temporales (179), por otro.

Con el desarrollo de estas convocatorias se pretende una reducción "sustancial" de la lista de acreditados a catedráticos con 87 plazas y la eliminación de la misma prevista para 2018, así como una bajada "notable" de la lista de acreditados a profesor titular con 80 plazas y su eliminación prevista para 2020.

Asimismo, el equipo de gobierno de la Hispalense quiere el cumplimiento íntegro del Plan de Estabilización de Investigadores, con una plaza de titular, once de contratado doctor y 19 de ayudante doctor; y el desarrollo del plan de estabilización para el profesorado interino, con 15 plazas previamente reservadas en la tasa de reposición de 2017 y hasta 60 para ser utilizadas mediante la aplicación de la tasa adicional para la estabilización de empleo temporal.

Por otro lado, el informe alude a una apuesta "importante" para la renovación generacional de la plantilla de profesorado con plaza vinculada, en Ciencias de la Salud, con once plazas en 2017 utilizando conjuntamente las tasas de reposición de la US y del Servicio Andaluz de Salud; la autorización de nuevas plazas por necesidades docentes por encima de los 24 créditos, en consonancia con el compromiso adoptado en la Mesa de Negociación Andaluza; y la reducción de la figura de sustitutos interinos a los estrictos términos de la normativa aplicable, con 62 plazas de ayudante doctor aprobadas para normalización de plantilla.

### INCREMENTO DE LAS BECAS

En relación a los estudiantes, el rector incide en que la US ha vuelto a ser la universidad andaluza con más peticiones en primera preferencia en cada uno de sus títulos, con más de 18.000, y posee las notas de corte más altas de Andalucía en la mayoría de ellos.

Dado que en el curso 2016-2017 los estudiantes beneficiarios de becas del Ministerio han recibido una reducción del 22,2 por ciento en la cuantía económica, la Universidad de Sevilla, en el marco de la Convocatoria de Ayudas al Estudio, ha incrementado en dicho curso la dotación en un 47,23 por ciento y ha

aumentado las ayudas en un 42,87 por ciento, concediendo un total de 3.519 ayudas.

En relación con la mejora de la gestión de la formación y con las actuaciones dirigidas a atender las cuestiones académicas más relevantes, de acuerdo con los compromisos adquiridos en el programa de gobierno, se destaca la puesta en marcha en el 2017 del III Plan Propio de Docencia, poniendo a disposición de la comunidad universitaria de manera competitiva 3,3 millones de euros.

Asimismo, y en respuesta al compromiso adquirido en el programa de gobierno con la comunidad universitaria, se ha aprobado la Normativa sobre Trabajos Fin de Estudios; se han regulado, mediante resolución rectoral, las dobles titulaciones de enseñanzas oficiales de Grado y Máster de la Universidad; y se ha actualizado la que regula las prácticas externas.

En cuestiones instrumentales, Castro recuerda que el Consejo de Gobierno aprobó por unanimidad el Plan Estratégico de la Universidad de Sevilla 2018-2025, tras el desarrollo del proceso participativo de construcción Anticipa, cumpliendo así uno de los compromisos adquiridos por este equipo de gobierno.

## **SITUACIÓN "SANEADA" DE LA UNIVERSIDAD**

En relación con el estado económico de la universidad, y en materia de tesorería, la situación durante 2017, igual que en el ejercicio anterior, ha permitido satisfacer los pagos a los proveedores y terceros en los plazos establecidos.

Ello ha sido posible por la situación saneada en la que se encuentra la institución y por los pagos en los plazos correspondientes de los financiadores, básicamente la Junta de Andalucía y la Administración General del Estado.

Respecto de las cuentas anuales, el pasado mes de junio se aprobó la liquidación presupuestaria de 2016, que previamente había sido auditada. El resultado presupuestario ajustado del ejercicio fue positivo por 2,5 millones y el remanente de libre disposición a 31 de diciembre fue también positivo y se sitúa algo por encima de los 35 millones.

Por su parte, la liquidación de 2017, aunque está pendiente de formularse de forma definitiva, arroja unos datos provisionales que indican que se hará sin déficit presupuestario del ejercicio y que se mantendrán las reservas acumuladas.

## **INFRAESTRUCTURAS**

El rector también toca en su análisis el estado de las infraestructuras. De esta manera, se ha concluido la obra de la nueva nave para maquinarias y cría animal de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Agronómica, realizada en los últimos cuatro meses con una inversión de 588.000 euros, primero de los compromisos para la reforma y ampliación del centro.

Asimismo, se ha ultimado la documentación correspondiente al concurso de proyectos para la reforma integral y ampliación del edificio actual, conducente a la redacción de los proyectos arquitectónicos, la cual será publicada en fechas próximas, cumpliendo con el segundo compromiso del proyecto.

Por otro lado, en 2017 han dado comienzo dos actuaciones en el Edificio Verde de la Facultad de Biología: el acondicionamiento de la fachada y la adecuación de acceso principal y espacios exteriores, de una parte, y la reforma y equipamiento de 29 laboratorios de investigación, de otra. Asimismo, se han acometido un conjunto notable de actuaciones de reformas de espacios para la docencia realizadas en diversos centros.

En tercer lugar, y dentro del proyecto del Campus de Humanidades, en 2017 se han dotado de mobiliario a los despachos rehabilitados en la esquina noreste de la Fábrica de Tabacos. Ello permitirá iniciar los

primeros traslados a espacios definitivos de departamentos de la Facultad de Filología y atender dificultades espaciales existentes en las Facultades de Filología y de Geografía e Historia.

Por último, en relación con el proyecto de construcción del Centro Andalucía Tech Escuela Politécnica Superior (Cateps), se ha convocado y resuelto el concurso de proyectos para la reforma y adaptación del edificio Centrius a la nueva iniciativa. La Comisión Mixta integrada por el Ministerio de Educación y Ciencia y la Consejería de Economía y Conocimiento ha manifestado por escrito su consentimiento para adaptar el destino del proyectado Centrius al nuevo centro.

También se están realizando los últimos trámites por parte de las Consejerías de Hacienda y Administración Pública y de Economía y Conocimiento para la adscripción a la Universidad de Sevilla de dos parcelas situadas junto al futuro Cateps y a Ingeniería que permitirán consolidar el proyecto estratégico de Campus Científico y Tecnológico en torno a los centros propios y mixtos participados por la US.

© 2018 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



## La Hispalense adjudica por 200.000 euros la adaptación del proyecto de la Politécnica

R. S.

La Universidad de Sevilla ha adjudicado por unos 200.000 euros la redacción del proyecto de adaptación de las inacabadas instalaciones del Centrius, en la isla de la Cartuja, como nuevo Centro A-Tech Escuela Politécnica Superior (Cateps), lo que permitirá el traslado del centro que

actualmente se encuentra en Los Remedios a la zona U-1 del Parque Tecnológico de la Cartuja. El importe total del contrato es de 189.104,12 euros.

Según la información consultada por Europa Press, el plazo de ejecución de este contrato de servicios, adjudicado al contratista José Antonio Plaza Cano, será de cuatro meses, mientras que

el posterior contrato de dirección de obras se extenderá desde la fecha de firma hasta la finalización del plazo de garantía de obra, fijado, como norma general, en un año a contar desde la rúbrica del acta de recepción.

La Hispalense pretende comenzar esta primavera las obras de construcción del Cateps, donde la comisión mixta



Edificios Centrius.

BELEN VARGAS

integrada por el Ministerio de Educación y Ciencia y la Consejería de Economía y Conocimiento ha manifestado por escrito su consentimiento para adaptar el destino del proyectado Centrius al nuevo centro.

También se está negociando con las consejerías de Hacienda y Administración Pública y de Economía y Conocimiento, además de con el Ayuntamiento de Sevilla, para la adscripción a la Universidad de Sevilla de dos parcelas situadas junto al futuro Cateps y la construcción de un aula.

## La US adjudica por 189.000 euros la reforma del proyecto para la adaptación de la Politécnica en la Cartuja

- La Universidad de Sevilla (US) ha formalizado el contrato, por un importe total de 189.104,12 euros, para la redacción del proyecto reformado para la ejecución de la adaptación a Centro A-Tech Escuela Politécnica Superior (Cateps) del edificio universitario de espacio tecnológicos en la zona U-1 del Parque Tecnológico de la Cartuja, en la zona que otrora ocupaba las instalaciones conocidas como Centrius.

EUROPA PRESS. 15.01.2018

Según la información consultada por Europa Press, el plazo de ejecución de este contrato de servicios, adjudicado al contratista José Antonio Plaza Cano, será de cuatro meses, mientras que el posterior contrato de dirección de obras se extenderá desde la fecha de firma hasta la finalización del plazo de garantía de obra, fijado, como norma general, en un año a contar desde la rúbrica del acta de recepción.

La Hispalense pretende comenzar esta primavera las obras de construcción del Cateps, donde la Comisión Mixta integrada por el Ministerio de Educación y Ciencia y la Consejería de Economía y Conocimiento ha manifestado por escrito su consentimiento para adaptar el destino del proyectado Centrius al nuevo centro.

También se están realizando los últimos trámites por parte de las Consejerías de Hacienda y Administración Pública y de Economía y Conocimiento para la adscripción a la Universidad de Sevilla de dos parcelas situadas junto al futuro Cateps y a Ingeniería que permitirán consolidar el proyecto estratégico de Campus Científico y Tecnológico en torno a los centros propios y mixtos participados por la US. A día de hoy, la Hispalense se encuentra en una "intensa" negociación con el Ayuntamiento para definir la ubicación del aulario.

La iniciativa supondrá el traslado de la Politécnica a las dependencias del Centrius, una acción que tendría visos de cristalizar en un plazo de unos tres años, cuando se finalice la construcción de una serie de aularios en los que se podría impartir la docencia propia de la escuela. Con la misma se desbloquea el conflicto que se estableció ante lo obsoleto e insuficiente de las dependencias de la escuela en Los Remedios.

La propuesta realizada por el Rectorado a la dirección de la Politécnica fue en un principio rechazada por la misma, ya que estas instalaciones cuentan sólo con pocos metros cuadrados más que la actual sede y no estarían suficientemente preparadas para la docencia, al estar enfocadas fundamentalmente a la investigación y, por ende, haberse habilitado muchos módulos independientes que obstaculizarían un tránsito fluido.

Sin embargo, el centro matizó que podrían trasladarse si el edificio del Centrius se reservara sólo para la administración, despachos, investigación, laboratorios y biblioteca, y en el perímetro externo se hiciera un aulario de unos 4.000 metros cuadrados.

Una vez que se analizaran con detalle todos los aspectos de la obra la intención de la Hispalense era establecer un calendario de actuación y definir el pliego de necesidades para una convocatoria de concurso de obra.

El Consejo de Gobierno de la US ya aprobó incorporar una partida presupuestaria de ocho millones de euros para el 2017 para la construcción de la Politécnica, de acuerdo con el proyecto propuesto por el rector a la escuela y aprobado masivamente por la Junta de Centro.



**Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:**

 **Me gusta** A Lara Monrosi Otero y a 1 millón de personas más les gusta esto.



PUBLICADA EN LA DIRECCIÓN URL

<https://www.20minutos.es/noticia/3235059/0/us-adjudica-por-189-000-euros-reforma-proyecto-para-adaptacion-politecnica-cartuja/>

ACCEDE A LA NOTICIA ONLINE CAPTURANDO ESTE CÓDIGO EN TU MÓVIL



## **ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US adjudica por 189.000 euros la reforma del proyecto para la adaptación de la Politécnica en la Cartuja**

SEVILLA, 15 Ene. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha formalizado el contrato, por un importe total de 189.104,12 euros, para la redacción del proyecto reformado para la ejecución de la adaptación a Centro A-Tech Escuela Politécnica Superior (Cateps) del edificio universitario de espacio tecnológicos en la zona U-1 del Parque Tecnológico de la Cartuja, en la zona que otrora ocupaba las instalaciones conocidas como Centrius.

Según la información consultada por Europa Press, el plazo de ejecución de este contrato de servicios, adjudicado al contratista José Antonio Plaza Cano, será de cuatro meses, mientras que el posterior contrato de dirección de obras se extenderá desde la fecha de firma hasta la finalización del plazo de garantía de obra, fijado, como norma general, en un año a contar desde la rúbrica del acta de recepción.

La Hispalense pretende comenzar esta primavera las obras de construcción del Cateps, donde la Comisión Mixta integrada por el Ministerio de Educación y Ciencia y la Consejería de Economía y Conocimiento ha manifestado por escrito su consentimiento para adaptar el destino del proyectado Centrius al nuevo centro.

También se están realizando los últimos trámites por parte de las Consejerías de Hacienda y Administración Pública y de Economía y Conocimiento para la adscripción a la Universidad de Sevilla de dos parcelas situadas junto al futuro Cateps y a Ingeniería que permitirán consolidar el proyecto estratégico de Campus Científico y Tecnológico en torno a los centros propios y mixtos participados por la US. A día de hoy, la Hispalense se encuentra en una "intensa" negociación con el Ayuntamiento para definir la ubicación del aulario.

La iniciativa supondrá el traslado de la Politécnica a las dependencias del Centrius, una acción que tendría visos de cristalizar en un plazo de unos tres años, cuando se finalice la construcción de una serie de aularios en los que se podría impartir la docencia propia de la escuela. Con la misma se desbloquea el conflicto que se estableció ante lo obsoleto e insuficiente de las dependencias de la escuela en Los Remedios.

La propuesta realizada por el Rectorado a la dirección de la Politécnica fue en un principio rechazada por la misma, ya que estas instalaciones cuentan sólo con pocos metros cuadrados más que la actual sede y no estarían suficientemente preparadas para la docencia, al estar enfocadas fundamentalmente a la investigación y, por ende, haberse habilitado muchos módulos independientes que obstaculizarían un tránsito fluido.

Sin embargo, el centro matizó que podrían trasladarse si el edificio del Centrius se reservara sólo para la administración, despachos, investigación, laboratorios y biblioteca, y en el perímetro externo se hiciera un aulario de unos 4.000 metros cuadrados.

Una vez que se analizaran con detalle todos los aspectos de la obra la intención de la Hispalense era establecer un calendario de actuación y definir el pliego de necesidades para una convocatoria de concurso de obra.

El Consejo de Gobierno de la US ya aprobó incorporar una partida presupuestaria de ocho millones de euros para el 2017 para la construcción de la Politécnica, de acuerdo con el proyecto propuesto por el rector a la escuela y aprobado masivamente por la Junta de Centro.

© 2018 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



## Investigación sobre los efectos secundarios de la cura del cáncer infantil

**R. S.**

La Asociación Española para los Efectos del Tratamiento del Cáncer (Aeetc) y el Hospital Universitario Virgen del Rocío han firmado un acuerdo de colaboración que permitirá desarrollar el programa de voluntariado *Human Evaluation and Rehabilitation after Oncology* (HERO), una iniciativa promovida por un grupo multidisciplinar cuyo principal objetivo es la investigación sobre los efectos secundarios neurocognitivos del tratamiento del cáncer infantil. El convenio fue rubricado por la directora gerente del hospital, Nieves Romero Rodríguez, y la presidenta de la Aeetc, Gloria Álvarez Benito. La finalidad del mismo es poder identificar las causas y los efectos para así abordar la etapa de rehabilitación de la manera más adecuada, según informó el hospital en un comunicado.

Las actividades concretas a desarrollar en el centro hospitalario serán coordinadas a través de la Unidad de Trabajo Social del Hospital Universitario Virgen del Rocío y por esta asociación. Hasta la fecha, las entidades que participan en el proyecto multidisciplinar HERO son el Hospital Universitario Virgen del Rocío, la Universidad de Sevilla –Facultad de Filología e Ingeniería Informática– y la Aeetc. No obstante, se trata de un grupo abierto a los profesionales que quieran y puedan colaborar para el desarrollo de herramientas que hagan más fácil la vida de los niños supervivientes de cáncer.

En los últimos años la supervivencia al cáncer infantil ha aumentado considerablemente, fruto de tratamientos de quimioterapia, radioterapia y cirugías más eficaces, pero en ocasiones, más agresivos, pudiendo limitar la calidad de vida de pacientes con tumores cerebrales, leucemias y linfomas. Además, pueden influir en el desarrollo social, emocional y escolar del niño. Cada año más de 160.000 niños son diagnosticados con algún tipo de cáncer en el mundo, lo que implica que cada año hay más de 128.000 supervivientes del cáncer infantil que sufren una variedad de efectos secundarios neurocognitivos. El conocimiento detallado de las dificultades lingüísticas y cognitivas tras el tratamiento oncológico permite que dichas dificultades no impidan o limiten el desarrollo intelectual del niño.



Firma del convenio entre el Virgen del Rocío y Aeetc. / *El Correo*

## El Virgen del Rocío investigará los efectos secundarios del cáncer infantil

### SEVILLA

►La Asociación Española para los Efectos del Tratamiento del Cáncer (Aeetc) y el Hospital Universitario Virgen del Rocío de Sevilla han firmado un acuerdo de colaboración que permitirá desarrollar el programa de voluntariado 'Human Evaluation and Rehabilitation after Oncology' (HERO), una

iniciativa promovida por un grupo multidisciplinar cuyo principal objetivo es la investigación sobre los efectos secundarios neurocognitivos del tratamiento del cáncer infantil. Las actividades concretas a desarrollar en el centro hospitalario serán coordinadas a través de la Unidad de Trabajo Social del Hospital Universitario. ■



SEVILLA



## El Virgen Rocío y Aeetc colaborarán para investigar efectos neurocognitivos en la cura del cáncer infantil



[L. Mmcc.Huvmr.Sspa] Convenio Proyecto Hero Supervivencia Oncología Con La Aeetc (JUNTA DE ANDALUCIA)

- La Asociación Española para los Efectos del Tratamiento del Cáncer (Aeetc) y el Hospital Universitario Virgen del Rocío de Sevilla han firmado un acuerdo de colaboración que permitirá desarrollar el programa de voluntariado 'Human Evaluation and Rehabilitation after Oncology' (HERO), una iniciativa promovida por un grupo multidisciplinar cuyo principal objetivo es la investigación sobre los efectos secundarios neurocognitivos del tratamiento del cáncer infantil.



Midiendo actividad social  
¿QUÉ ES ESTO?

0



0



EUROPA PRESS. 15.01.2018

El convenio ha sido firmado por la directora gerente del hospital, Nieves Romero Rodríguez, y la presidenta de la Aeetc, Gloria Álvarez Benito. La finalidad del mismo es poder identificar las causas y los efectos para así abordar la etapa de rehabilitación de la manera más adecuada, según ha informado el hospital en un comunicado.

Las actividades concretas a desarrollar en el centro hospitalario serán coordinadas a través de la Unidad de Trabajo Social del Hospital Universitario Virgen del Rocío y por esta asociación.

Hasta la fecha, las entidades que participan en el proyecto multidisciplinar HERO son el Hospital Universitario Virgen del Rocío, la **Universidad de Sevilla** -Facultad de Filología e Ingeniería Informática- y la Aeetc. No obstante, se trata de un grupo abierto a los profesionales que quieran y puedan colaborar para el desarrollo de herramientas que hagan más fácil la vida de los niños supervivientes de cáncer.

En los últimos años la supervivencia al cáncer infantil ha aumentado considerablemente, fruto de tratamientos de quimioterapia, radioterapia y cirugías más eficaces, pero en ocasiones, más agresivos, pudiendo limitar la calidad de vida de pacientes con tumores cerebrales, leucemias y linfomas. Además, pueden influir en el desarrollo social, emocional y escolar del niño.

### NOTICIAS DE TU CIUDAD

Sevilla Andalucía

> IU se suma este lunes al minuto de silencio por el muerte de un camionero en Écija en un accidente laboral **0**

> IULV-CA reitera su apoyo al alcalde de Pedrera y acusa al PSOE de "fomenta la xenofobia y la violencia" **0**

> El Virgen Rocío y Aeetc colaborarán para investigar efectos neurocognitivos en la cura del cáncer infantil **0**

> CCOO lamenta la muerte de un camionero en Écija y pide medidas para reducir la siniestralidad laboral en 2018 **0**

Pisos Viajes

Cada año más de 160.000 niños son diagnosticados con algún tipo de cáncer en el mundo, lo que implica que cada año hay más de 128.000 supervivientes del cáncer infantil que sufren una variedad de efectos secundarios neurocognitivos. El conocimiento detallado de las dificultades lingüísticas y cognitivas tras el tratamiento oncológico permite que dichas dificultades no impidan o limiten el desarrollo intelectual del niño.

Consulta aquí [más noticias de Sevilla](#).

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:

#### EL TIEMPO EN SEVILLA

HOY	MAÑANA	MIÉRCOLES	JUEVES
			
4° / 16°	4° / 16°	8° / 19°	9° / 20°

Introduce un lugar

BUSCAR

Patrocinado por: 

© tiempoytemperatura.es, FORECA



Midiendo actividad social  
¿QUÉ ES ESTO?



---

Desde la ciudad olvidada

JOSÉ MANUEL  
MORENO  
ARANA



## LA IGLESIA DE SAN MATEO

---

El perfil quebrado, ese gran bloque escalonado, de la iglesia de San Mateo se presenta como uno de los elementos ineludibles de la silueta de la ciudad histórica, en medio de un paisaje urbano contaminado hace tiempo por burdas desarmonías. Las distintas alturas que dibuja su única y colosal nave parecen además un resumen perfecto para un edificio de evolución compleja, prolongada durante siglos y que nos habla de estructuras mudéjares reaprovechadas, de ambiciosos proyectos tardogóticos frustrados, de una importante reconstrucción tras los serios daños del Terremoto de Lisboa de 1755. Días de gloria y de desdicha para un templo, ahora felizmente reabierto y en continua restauración, que también guarda una rica colección de bienes muebles dentro. El primero de ellos, su monumental retablo mayor, que vino a sustituir en el setecientos a un maltrecho altar del siglo XVI, del que aún quedan algunos restos. Un modesto carpintero elevado a ingenioso arquitecto, Andrés Benítez, fue el encargado de poner el colofón, de completar con rotundas formas dinámicas y ascendentes de madera dorada una arquitectura que no se hizo sólo con piedra.

Todo esto se ha pretendido sintetizar en el ciclo de conferencias que, dedicado a San Mateo, ha sido organizado en Enero por parte del Ayuntamiento y en colaboración con la Universidad de Sevilla. La primera de las citas se produjo el pasado 11 pero continúa este jueves 18, así como los días 25 y 31. Tienen lugar todas en el Museo Arqueológico a partir de las 17:00 y concluyen con visitas guiadas al propio monumento. Los diferentes ponentes que participamos lo haremos asimismo en un libro monográfico sobre la iglesia que, si se resuelven sus actuales problemas de financiación, verá pronto la luz. Sin duda, será un complemento ideal de estas charlas, a las que, por supuesto, animo a asistir.

## ¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY



# 20.00

### «El toro y la radio», en el ciclo «Mano a mano»

Regresa el ciclo taurino «Mano a mano» con una sesión dedicada a «El toro y la radio» que estará protagonizada por el periodista Rafael Cremades y el torero Tomás Campuzano. La cita tendrá lugar en el Teatro Cajasol (c/Chicarreros, 1) y la entrada es libre hasta completar el aforo.

### 9.00

#### Exposición «Adriano metamorfosis»

En el Museo Arqueológico, exposición «Adriano metamorfosis», una muestra dedicada con motivo del aniversario de la llegada al poder de Adriano en el año 117. Se exhiben piezas procedentes de los museos de Yecla (Murcia), Tarragona, Mérida, Badajoz y los fondos del propio museo. Entrada gratuita para ciudadanos de la Unión Europea.

### 19.30

#### Presentación del poemario «Yo pecador»

En el Ateneo, presentación del poemario «Yo pecador», de Raimundo Fernández Rodríguez, miembro de la Asociación literaria Alhoja.

### 20.00

#### Documental sobre India en la sede del Cicus

Proyección del documental «Machines», de Rahul Jain, en la sede del Cicus (c/ Madre de Dios). Miles de trabajadores exhaustos, interminables jornadas laborales de 12 horas y una inmensa fábrica textil en Surat, una ciudad industrial en el noroeste de la India. La cámara viaja ligera entre los pasillos de este inframundo invisible, donde humanos y máquinas son la misma cosa. Entrada libre.

### 20.15

#### Retransmisión en directo de la ópera «Rigoletto»

Los cines Metromar (Calle la Niña, 36, Mairena del Aljarafe) acogen la retransmisión en directo de la ópera «Rigoletto» desde la Royal Opera House de Londres. La obra está dirigida musicalmente por Alexander Joel y cuenta con un excelente reparto. El precio de las entradas es de 13 euros.

### 20.30

#### Irina Lévia, en el Teatro Maestranza

Recital de la soprano ucraniana Irina Lévia en la sala Manuel García del Teatro de la Maestranza. Estará acompañada por el pianista Francisco Soriano e interpretarán piezas de compositores como Wagner, José Serrano y Manuel Fernández Caballero. El precio de las entradas es de 14 euros.

#### Concierto de jazz en el teatro Lope de Vega

Concierto de Michel Legrand Trío en el ciclo de jazz que acoge Teatro Lope de Vega. El pianista y compositor francés Miguel Legrand ha compuesto la música de más de 200 películas y fue tres veces ganador del Oscar de la Academia de Hollywood. El precio de las entradas es de 9 a 25 euros.

## CONVOCATORIAS

### SEVILLA

#### HOY

#### NUEVAS FORMAS DE ORGANIZACIÓN POLÍTICA

**16:00 · SALA DE GRADOS DEL EDIFICIO 7 DE LA UPO** Seminario Internacional Neoliberalismo y Democracia Sobrante: Nuevas Formas de Organización Política.

#### Documental

**20:00** Exhibición de *Machines* (Rahul Jain, 2016, India y Reino Unido, 75 min, V.O.S.E.). Auditorio **Cicus** (C/ Madre de Dios, 1). Entrada libre.

#### Círculo Mercantil

**20:00** Presentación del libro *Plaga de silencio*, de Julián Granados. C/ Sierpes, 65.

#### Conferencia

**19:00** Luis Martínez Ortega, fundador de InboundMas, participa en la Smart Mico Conference de Sevilla Intelligence Network en el Círculo de Labradores, titulada *5 palancas para crecer en ventas*. C/ Juan Sebastián Elcano, 1.

#### Teatro Cajasol

**20:00** Encuentro del ciclo Mano a Mano, en el que se abordará el tema *El toro y la radio*, con Tomás Campuzano y Rafael Cremades. C/ Chicarreros, 1.

#### Donación de sangre

Las unidades móviles de donación se desplazan hasta la Consejería de Agricultura, el Centro de Formación Cesur (Estadio de la Cartuja) y el Acuartelamiento Logística, de 09:30 a 13:30; el Aula Maese Rodrigo de Carmona y la Hermandad de los Dolores de La Puebla del Río, de 17:00 a 21:00; y la Casa de la Cultura de La Roda, de 17:30 a 21:00.



**Dirección de Comunicación**

**COMUNIDAD UNIVERSITARIA**



MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ

Imagen reciente del monasterio de la Cartuja de Jerez.

# Unas jornadas analizarán la Cartuja en su totalidad

● La Sala Compañía acogerá mañana y el jueves ponencias de expertos en varias disciplinas como arquitectura, arte y derecho

A. C. JEREZ

La Sala Compañía acogerá mañana y el jueves las jornadas 'La Cartuja de Jerez. Un tesoro olvidado', que tienen como objetivo la difusión y el conocimiento de nuestro patrimonio. Están organizadas por el Centro de Estudios Históricos de Andalucía (CEHA), la Plataforma Laicista de Jerez, la Coor-

dinadora Recuperando y el Ayuntamiento. La presentación será a las 17,30 horas y la conferencia inaugural estará a cargo del profesor de Arquitectura de la Universidad de Sevilla Manuel Castellano Román, que hablará de 'Arquitectura y arte de la Cartuja de Jerez'. A las 19 horas, el doctor en Historia Manuel Ruiz Romero se centrará en 'La Cartuja de Jerez

en la historia'. Ya el jueves, a las 17,30 horas, el abogado del CEHA Estanislao Naranjo Infante hablará sobre 'Ley estatal y autonómica de Conservación y Gestión de Patrimonio'. A las 19 horas se celebrará una mesa redonda con grupo políticos locales sobre 'Monumentos jerezanos al servicio de todos'.

Ponentes con una más que acreditada experiencia y solvencia en sus respectivas disciplinas darán a conocer aspectos que van desde la propia construcción del monumento o su historia, hasta el contexto legal que rodea las diversas situaciones por las que ha pasado.



## ANTONIO GARRIDO



OPINIÓN

José Luis González Vera

**H**oy [ayer] es Blue Monday, y ha demostrado su condición triste cuando ha hecho coincidir en cercana muerte a dos glorias de las letras, aunque en campos distintos. Ayer hablábamos de Pablo, hoy lamentamos la pérdida de Antonio Garrido, filólogo sobre todo. Anto-

nio siempre combinó muchas cuadraturas de círculos; para él los días fueron muy cortos en horas. Cofrade de la Esperanza por herencia sentimental paterna, concejal de Cultura de Málaga, parlamentario andaluz por el PP, articulista cuando se lo permitieron las circunstancias de tan azarosa existencia. Se podría es-

tar de acuerdo con sus ideas o no, pero nadie le podrá negar nunca una capacidad de trabajo brutal, además de saber estar en política, de la que le gustaba recordar que consistía en el arte de lo imposible. Su paso por el Ayuntamiento dejó una Málaga mucho más civilizada. Pero el Antonio de la intimidad presentaba su pasión por la docencia y el estudio literario como las piezas más valiosas del currículum. Junto a Francisco Ruiz Noguera, quizás de las pocas amistades desinteresadas que Antonio haya disfrutado, cursó Magisterio y alcanzó la plaza por acceso directo en Cañillas de Aceituno. Luego, llegaron la licenciatura y doctorado en la Facultad de Letras

en Málaga y las oposiciones a agregaduría y a cátedra de enseñanzas medias, cuando aquellas consistían en unos exámenes que abrumaban por su extensión e, incluso, su plaza como profesor titular en la Universidad de Sevilla, previa a la de Málaga. A partir de su ingreso como estudiante de Filología, cultivó la amistad de su sabio profesor García Berrio y quedó prendado por el estudio de la crítica y la teoría de la literatura, la parcela en la que más cómodo se sentía y en la que nos lega una obra más que notable. Mi padre me aleccionaba con su vida desde adolescente: «Antoñito es muy listo y muy trabajador». Y yo que fui su alumno y me doctoré mediante sus

directrices, así lo respeté los años en que coincidimos en la facultad. Antonio parecía una centella que cruzaba el patio de San Agustín o las galerías de Teatinos, un revuelo de poema de Alberti; tras sus clases, tenía que ir al Curso para Extranjeros, a charlas con alumnos del Dickinson College, o a una lectura de su propia obra poética y, después, hacia la cofradía. Una persona que habrá llegado tarde a la cita con su muerte quien, sin duda, lo habrá tenido que perseguir a través de una agenda con dobladillos de montaña rusa. Descanse en paz un malagueño de Pozos Dulces incansable, a quienes sus alumnos recordarán con cariño. Descansa en paz, Antonio.



**Dirección de Comunicación**

**EDUCACIÓN**



## **El Virgen Rocío y Aeetc colaborarán para investigar efectos neurocognitivos en la cura del cáncer infantil**

<http://www.teleprensa.com/sevilla/el-virgen-rocio-y-aeetc-colaboraran-para-investigar-efectos-neurocognitivos-en-la-cura-del-cancer-infantil.html>

## **La iglesia de San Mateo**

[http://www.diariodejerez.es/opinion/articulos/iglesia-San-Mateo\\_0\\_1209779361.html](http://www.diariodejerez.es/opinion/articulos/iglesia-San-Mateo_0_1209779361.html)

## **machines**

<http://elegirhoy.com/evento/cine/machines>

## **Adjudicada la redacción del proyecto de adaptación que permitirá trasladar la Politécnica a la Cartuja**

<http://www.sevilladirecto.com/adjudicada-por-189-000-euros-la-reforma-del-proyecto-que-permitira-trasladar-la-politecnica-a-la-cartuja/>

## **El Virgen Rocío y Aeetc colaborarán para investigar efectos neurocognitivos en la cura del cáncer infantil**

<http://www.seviocio.es/titulares/el-virgen-rocio-y-aeetc-colaboraran-para-investigar-efectos-neurocognitivos-en-la-cura-del-cancer-infantil>

## **El Virgen Rocío y Aeetc colaborarán para investigar efectos neurocognitivos en la cura del cáncer infantil**

<http://www.teleprensa.com/sevilla/el-virgen-rocio-y-aeetc-colaboraran-para-investigar-efectos-neurocognitivos-en-la-cura-del-cancer-infantil.html>

## **El Virgen Rocío y Aeetc colaborarán para investigar efectos neurocognitivos en la cura del cáncer infantil**

<http://ecodiario.economista.es/espana/noticias/8868706/01/18/El-Virgen-Rocio-y-Aeetc-colaboraran-para-investigar-efectos-neurocognitivos-en-la-cura-del-cancer-infantil.html>

## **El Universidad de Sevilla, campeón de Andalucía**

<http://sevilla.eldesmarque.com/polideportivo/100231-el-universidad-de-sevill-campeon-de-andalucia>

## **La US quiere aumentar en un 20% la participación externa en su investigación y fomentar titulaciones bilingües**

<http://www.teleprensa.com/andalucia/la-us-quiere-aumentar-en-un-20-la-participacion-externa-en-su-investigacion-y-fomentar-titulaciones-bilingues.html.html>

## **Investigación y bilingüismo, claves en el plan estratégico de la US**

<http://andaluciainformacion.es/sevilla/728801/investigacion-y-bilingismo-claves-en-el-plan-estrategico-de-la-us/>

## **Sale a licitación el proyecto del máster plan del Puerto Ciudad por un importe de 150.000 euros**

<http://www.teleprensa.com/>

## **La US adjudica por 189.000 euros la reforma del proyecto para la adaptación de la Politécnica en la Cartuja**

<http://www.teleprensa.com/andalucia/la-us-adjudica-por-189000-euros-la-reforma-del-proyecto-para-la-adaptacion-de-la-politecnica-en-la-cartuja.html.html>

## **El Claustro de la US vota este martes el informe de gobierno de 2017**

<http://www.seviocio.es/titulares/el-claustro-de-la-us-vota-este-martes-el-informe-de-gobierno-de-2017>

## **La US adjudica por 189.000 euros la reforma del proyecto para la adaptación de la Politécnica en la Cartuja**

<http://www.seviocio.es/titulares/la-us-adjudica-por-189-000-euros-la-reforma-del-proyecto-para-la-adaptacion-de-la-politecnica-en-la-cartuja>



### **Por una Universidad de Sevilla más abierta, innovadora y sostenible**

[http://sevilla.abc.es/sevilla/sevi-universidad-sevilla-mas-abierta-innovadora-y-sostenible-201801151443\\_noticia.html](http://sevilla.abc.es/sevilla/sevi-universidad-sevilla-mas-abierta-innovadora-y-sostenible-201801151443_noticia.html)



### **El Claustro de la US vota este martes el informe de gobierno de 2017**

<http://ecodiario.economista.es/espana/noticias/8868366/01/18/El-Claustro-de-la-US-vota-este-martes-el-informe-de-gobierno-de-2017.html>



### **El Claustro de la US vota este martes el informe de gobierno de 2017**

<http://ecodiario.economista.es/espana/noticias/8868366/01/18/El-Claustro-de-la-US-vota-este-martes-el-informe-de-gobierno-de-2017.html>



### **La US adjudica por 189.000 euros la reforma del proyecto para la adaptación de la Politécnica en la Cartuja**

<http://ecodiario.economista.es/espana/noticias/8868331/01/18/La-US-adjudica-por-189000-euros-la-reforma-del-proyecto-para-la-adaptacion-de-la-Politecnica-en-la-Cartuja.html>



### **La US adjudica por 189.000 euros la reforma del proyecto para la adaptación de la Politécnica en la Cartuja**

<http://ecodiario.economista.es/espana/noticias/8868331/01/18/La-US-adjudica-por-189000-euros-la-reforma-del-proyecto-para-la-adaptacion-de-la-Politecnica-en-la-Cartuja.html>



### **La US quiere aumentar en un 20% la participación externa en su investigación y fomentar titulaciones bilingües**

<http://www.seviocio.es/titulares/la-us-quiere-aumentar-en-un-20-la-participacion-externa-en-su-investigacion-y-fomentar-titulaciones-bilingues>



### **La US quiere aumentar en un 20% la participación externa en su investigación y fomentar titulaciones bilingües**

<http://ecodiario.economista.es/espana/noticias/8868104/01/18/La-US-quiere-aumentar-en-un-20-la-participacion-externa-en-su-investigacion-y-fomentar-titulaciones-bilingues.html>



### **La US quiere aumentar en un 20% la participación externa en su investigación y fomentar titulaciones bilingües**

<http://ecodiario.economista.es/espana/noticias/8868104/01/18/La-US-quiere-aumentar-en-un-20-la-participacion-externa-en-su-investigacion-y-fomentar-titulaciones-bilingues.html>



### **El Virgen del Rocío investigará los efectos secundarios del tratamiento del cáncer infantil**

<http://www.sevillaactualidad.com/sevilla/84943-virgen-del-rocio-estudia-los-efectos-del-tratamiento-del-cancer-ninos/>



### **Concierto de Santo Tomás 2018 con la Orquesta Barroca de Sevilla**

<http://onsevilla.com/2018/01/concierto-santo-tomas-2018-orquesta-barroca-sevilla.html>



### **El Museo se suma a los actos por el cuarto centenario de Murillo**

[http://cadenaser.com/emisora/2018/01/15/radio\\_sevilla/1516007536\\_575632.html](http://cadenaser.com/emisora/2018/01/15/radio_sevilla/1516007536_575632.html)



### **Concierto de Santo Tomás 2018 con la Orquesta Barroca de Sevilla (viernes 26)**

<http://onsevilla.com/2018/01/concierto-santo-tomas-2018-orquesta-barroca-sevilla.html>

Sesión inaugural del ciclo de conferencias "La Iglesia de San Mateo" con la conferencia "La arquitectura de la catedral de Sevilla y su repercusión en el sur del antiguo Arzobispado Hispalense". Declaraciones de Alfonso Jiménez, profesor de la Universidad de Sevilla.

*Informativo*

Plan Estratégico de la Universidad de Sevilla 2018/2025.



[Escuchar audio](#)

*Informativo*

El claustro de la Universidad de Sevilla vota hoy el informe de gobierno del 2017 del rector de la institución, Miguel Ángel Castro.



[Escuchar audio](#)

*Informativo*